

FERRO
CARRILES.

Servicio de Trenes.

Palma á Manacor y La Puebla
(mixto), 8:10 m.—2:25 y 4 (mixto) t.
De Manacor á Palma
7:55 y 11 (mixto) m.—5:15 t.
De Manacor á La Puebla
(mixto) 7:35 mañana.—5:45 t.
De La Puebla á Palma
3, 8:20 y 11:35 (mixto) m.—5:40 t.
De La Puebla á Manacor
4:35 3 (mixto) mañana.—5:40 t.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,
Palacio, 2 y 4.

ADVERTENCIA.

Siendo todavia muy numerosos los señores abonados forenses, tanto de esta isla como de la de Ibiza, que tienen atrasos en la suscripcion á nuestro periódico, les publicamos encarecidamente que se pongan al corriente con esta Administracion por los débitos anteriores al primero del actual pues su demora causa perjuicios á nuestra contabilidad.

LA OPINION.

Un apreciable periódico democrático de Madrid, *La Discusion*, publica el siguiente artículo que aprecia la actitud de la fusion de la misma manera que la apreciamos nosotros. No puede dudarse que la fusion ha quedado deshecha; ahora queda demostrar á los que opinan como el Sr. Sagasta y el señor Balaguer que saben caer siempre del lado de la libertad.

EL DISCURSO DEL SEÑOR SAGASTA.

La fusion ha entrado afortunadamente un tanto en el terreno de la franqueza y de la claridad. El discurso del Sr. Sagasta ha sido, por obvio que negarlo? un acto importante, un paso feliz. Hemos combatido al Sr. Sagasta cuando le hemos visto encerrado en el círculo estrecho de las protestas estériles y de las reclamaciones infecundas; hoy que su dormida energía despierta y el sentimiento y la vision de la realidad empuja su pensamiento hacia horizontes nuevos y presta á su palabra arranques vigorosos y nobles y levantados alientos, el Sr. Sagasta merece nuestra simpatía y obtiene nuestro aplauso.

FOLLETIN.

Cosas del dia.

Las inundaciones de Bélgica.—Las terribles crisis del vitriolo.—Envenenamiento por una sangüíjuela.—Una famosa partida de billar.—Es preciso retroceder mas de un siglo para recordar una inundacion tan terrible como la que durante estos ultimos dias ha llenado de espanto todo el valle del Mosá. Desde la frontera francesa hasta Maestricht, ofrece todo este valle un espectáculo conmovedor. Las poblaciones de Dinant, Namur, Huy, Seraing, etc., se hallan casi sumergidas, y la situacion de las aldeas y de la multitud de casas aisladas que se encuentran en las márgenes del rio, es todavía mas desesperada. Existe allí una poblacion de mas de cien mil almas que ha sido sorprendida por la crecida mas rápida que hasta ahora se ha conocido, y que hoy está privada de toda comunicacion y de todo socorro, y amenazada en su existencia y en sus bienes por las consecuencias de la inundacion. En todo el valle el agua se estiende hasta la falda de las montañas, y en algunos parajes se eleva á muchos metros de altura. Véanse aqui y allá pobres cabañas, cu-

LA OPINION.

PERIÓDICO POLITICO.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.
Despacho, de 8 á 11 de la mañana.

La fusion, es verdad, ha quedado deshecha en la jornada: la hirió de muerte el señor Balaguer, y el Sr. Sagasta, con su discurso, ha apresurado la extincion de su vida; desde ayer, la fusion ha pasado; pero lejos de constituir esto un grave cargo, es, por lo contrario, el elogio más alto que puede hacerse del jefe de los constitucionales.

¿Por qué? La fusion representaba en el campo de nuestra politica la indecision, la vaguedad, la duda, y en ella los verdaderos elementos liberales vegetaban y sufrían, encerrados en el abandono más completo y en la inaccion más desdichada. Sólo para algun eterno disidente, sólo para algun incorregible doctrinario, como el señor Alonso Martínez, podia ser la fusion un campo abierto á la esperanza.

El señor Sagasta ha comprendido con más acierto la verdad y la disposicion de las cosas y ha visto con penetrante mirada el inmenso ridiculo y las grandes desdichas que al fin de la emprendida senda esperaban á los hombres de la fusion.

Abandonando este camino de contemplaciones y de ensueños, el señor Sagasta ha merecido bien de los que aman nuestras mal paradas libertades.

Su discurso no ha sido ya, como los de tantos otros dias, una súplica ardiente por el poder, un grito de egoismo y de desesperacion de un partido que sólo anhela llegar al gobierno para satisfacer personales apetitos; no el discurso del señor Sagasta ha sido como una nueva decidida profesion de fe.

¿A donde va el señor Sagasta? Si sus palabras han traducido fielmente inspiraciones de la conciencia y del pensamiento, su actitud es favorable á los intereses que defendemos los que no hemos sufrido desfallecimientos ni olvidos.

El Sr. Sagasta caerá siempre del lado de la libertad. Esto ha dicho y de esto nos congratálamos.

El Sr. Sagasta irá á donde la voz de santos deberes, de patrióticos deberes le

yo techo es lo único que surge de la superficie de las aguas. ¿Qué ha sido de sus habitantes? Se ignora por completo.

Ha debido perecer mucho ganado en sus establos, y hasta dentro de algunos dias no se podrá conocer la estension de tamaño desastre.

Mientras que la avenida del Ourthe y del Vesore disminuía sensiblemente, el Mosá no dejó de crecer durante todo el dia 21. Jemeppe, Ougrée y Tilleur están completamente sumergidos. Casi todos los establecimientos industriales se han visto precisados á suspender sus trabajos, habiendo invadido las aguas la fabrica Cockeril.

Más de veinte mil obreros carecen de trabajo en dichas localidades industriales. En HerstaI, Jupille, Cheratte, Wandre y Visé, el desastre ha tomado tambien grandes proporciones, y todo el mundo se estremeció al pensar en las desgracias que amenazan á todos estos pueblos.

La inundacion ha hecho grandes estragos en las líneas férreas, habiéndose suspendido la circulacion en casi todas ellas. Se cuentan muchos desprendimientos, se han derrumbado algunos puentes, y la mayor parte de los trenes ha tenido que retroceder á las estaciones de partida.

Durante todo el dia 21, la inundacion no cesó de estenderse por el interior de la ciudad de Lieja; invadiendo gran número de calles.

La poblacion se hallaba amenazada de

hame; esto se desprende de sus declaraciones, y por esto lo felicitamos.

Sobre la tumba de la fusion ha escrito el Sr. Sagasta:

«Aquí yace la esperanza.»
Nosotros deseáramos que esa esperanza muerta no renaciera á la voz de falsos Cristos; y convirtiéndose á los Lázarus en vitionarios impenitentes, jaguetes débiles y sristes de torpes ilusiones.

¿Cumplirá, pues, el Sr. Sagasta y cumplirán con él sus amigos las promesas que el discurso de ayer envuelve?

¡Oh! No quisiéramos dudar pero tememos todavia.

De un periódico de provincia tomamos las líneas que van á continuacion, sacadas de unas notas que cada semana publica el colega fechadas en Madrid, bajo el título de

NOTAS DE LA CORONADA.

Solos!... nos dejan solos, no importa, yo salvaré su vida!... Que frio está!... siempre está friol!... Ah! mis besos le darán calor!... Pero no... no puede ser!... yo hablaré... y le maté al hablar!... Mis labios no pueden tocarle... no! EN MIS LABIOS ESTA LA MUERTE.

No sé, ni quiero saber si D. Antonio Cánovas del Castillo tiene hijos.

Lo que se muy bien es el dicho vulgar de que «á mucha planta poca uva.»

Tampoco ignoro que César tuvo un hijo. Pero creo firmemente que Cánovas es incapaz de enjendrar un Bruto.

Lo cual me consuela, pues no hay que temer la muerte de tan ilustre varon en manos de su propio hijo.

Además, todo tiene sus límites; y como don Antonio es el «non plus-ultra» del valor, sus hijos, si los tuviere ó tiene, de por fuerza han de ser menos valientes que

carecer de carnes frescas para la fiestas de Navidad.

Se han levantado varios diques, á fin de evitar el impetu de la corriente, y tanto las autoridades como las tropas, han demostrado gran celo en el cumplimiento de sus deberes.

No ha habido desgracias personales que lamentar, pero muchos habitantes de Lieja se han visto en el triste caso de abandonar sus casas á toda prisa.

Junto á la fundicion de cañones, el golpe de vista era aterrador. Las hirvientes y negruscas aguas del rio se estendian por todo el valle, muy ancho en aquel sitio, y le daban el aspecto de un brazo de mar. En todas direcciones, surgian de las aguas copas de árboles y techos de cabañas, y se oía como un sordo y continuado rumor el rugido del impetuoso rio, que destruía cuantos obstáculos se oponian á su paso.

En Bruselas ha alcanzado el Senne una altura considerable y superior á la originada por la gran avenida del 18 de febrero de 1876. Dicho rio se ha desbordado por completo, habiendo invadido algunas calles de la ciudad. La inundacion ha causado graves desastres en otras poblaciones importantes.

En Gante se ha desbordado el Dendre, cuya navegacion ha sido suspendida, y en Amberes el Schyn ha ocasionado grandes desperfectos, habiéndose visto obligados muchos industriales á dar tregua á sus trabajos, á consecuencia de la inundacion de

VAPORES
CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Mier. 4 t. Mahon por Alcadia.—Juev. 4 t. Valencia.—Dom. 8 m. Barcelona por Alcadia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcadia.—Mier. 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—10 m. Barcelona por Alcadia.—Sábado 7 m. Barcelona.

PRECIO DE SUSCRICION.
1 PESETA AL MES.

él, lo cual es otra garantía en favor de la existencia del señor don Antonio Cánovas del Castillo.

De manera, que por parte de los hombres poco ó nada tiene que temer el señor Cánovas, ni los que por su existencia nos interesamos.

El hombre propone y Dios dispone, dice el proverbio.

Vayan Vdes. á saber ahora lo que Dios tendrá á bien disponer con referencia al «monstruo» hombre, por mas que éste haya manifestado mas ó menos claramente sus propósitos.

Además, quien nos asegura que éste, á quien se ha convenido en llamar monstruo, sea lo que parece, es decir, hombre.

¿No hubo, allá en otros tiempos, uno que habiendo nacido de mujer, hombre parecia y era Dios?

¿Quién nos asegura que éste, que tambien hombre parece, lo sea en efecto?

¿No podría ser un satanás?

Y no lo digo por su proverbial orgullo, nó, libreme el cielo.

Lo digo únicamente porque segun la religion que dicen profesar la mayor parte de los españoles, solo puede haber un Dios.

Además, si aquél nació de mujer, nació de muger virgen, es decir, que no tuvo padre carnal, y el sér que responde al nombre de Antonio Cánovas, creemos que fué enjendrado por hombre á quien muchos hoy vivientes han conocido.

Y cómo no; si el señor don Antonio tiene muchísimos parientes, y muchos de ellos trabajan en servicio del Estado y cobran por mas señas?

No hay duda pues. El señor Cánovas no es un dios, por mas que, segun el señor Leon y Castillo, sea capaz de imponerse á la misma corte celestial.

Ignoro si este supuesto del señor Leon y Castillo, es algo mas que un simple supuesto; pero todos sabemos lo que le pasó á Satán cuando quiso imponerse al Dios verdadero.

Refiero á mis lectores á la sagrada Biblia.

sus fábricas.

El dia 22 tomó mayor incremento la inundacion de Seraing, elevándose el agua á la altura de dos metros. En dicha fecha era asimismo terrible la situacion de otras poblaciones. Una gran parte de la ciudad de Namur, y toda la ciudad de Dinant, han sido inundadas por las aguas.

El pánico es general en toda la nacion y se toman grandes medidas encaminadas á aliviar en lo posible tantos y tantos males.

El teléfono Bel ha prestado en algunas partes grandes servicios durante los dias y las noches de la inundacion, pues merced al dicho aparato, han podido establecerse comunicaciones entre los bomberos, la policia y las autoridades.

El ácido sulfúrico sigue siendo en Francia protagonista obligado de todo drama casero.

Cuando una francesita se ve abandonada por su amante, ó una esposa por su consorte en vez de dirigirse á la autoridad para que castigue al seductor ó al esposo infiel, marcha á la drogueria compra su racion de vitriolo, que es mayor ó menor, segun son mas grandes ó mas pequeñas las quejas de la demandante, se presenta á los demandados, los rocia con el inofensivo liquido y se marcha la parte actora muy tranquila á su domicilio, segura ó poco menos de la impunidad.

¿Qué mas quisiéramos nosotros que tener el diablo en el poder?

El diablo no necesitaría cobrar impuestos, ni sacar quintas; ni hacer elecciones, ni alianzas, ni purificar distracciones, ni escribir manifiestos panegíricos de su conducta, ni menos ensalzarlos luego para hacer nuestra felicidad.

El diablo procuraría darnos mucho gusto en esta vida pasajera, para luego cobrarse con usura atormentándonos eternamente en los infiernos; pero el señor don Antonio Cánovas del Castillo hace todo y mas de lo que puede un hombre, para conseguir que ganemos la gloria del cielo, ya que no en vano dice la Iglesia:

«Bienaventurados los que sufren persecucion de la justicia.....»

Bienaventurados, pues, los españoles todos, que de nosotros será el reino etc. etcétera, digan lo que quieran Sagasta y Balaguer.

Cuando los partidarios de estos señoras, así como los de Castelar y Zorrilla, partan para la hoguera custodiados por las honradas masas de Pidal, Cánovas podrá exclamar con el Walter de Echegaray contemplando, sino a su hijo, a algun su ahijado.

Solos!... nos dejan solos.....

Mis besos le darán calor... pero no puede ser!... yo hablé... y le maté al hablar!... mis labios no pueden tocarlo no!... «en mis labios está la muerte.»

Mientras el Sr. Leal pronunciaba su discurso le escuchaban en el banco azul los ministros de la Guerra, Fomento, Gobernacion, Ultramar y el presidente del Consejo.

Ocurrióse al señor marqués de Fuente Fiel salir y ya por no molestar a sus compañeros, ya por no pasar por delante del Sr. Cánovas, empezó a forcejear la cancela que se abre por delante del banco ministerial.

Sus esfuerzos, aunque improbables, no daban resultado, y vióse en la precision de llamar a un ugiar para que le ayudase.

Apercibido entonces el Sr. Cánovas, se volvió hacia su compañero;

—Yo no puedo abrir esta trampilla,— dijo el ministro de la Guerra.

—Yo se la abriré a usted,—dijo el señor Cánovas.

Y en efecto, hizo girar la cancela, el marqués de Fuente-Fiel salió del banco ministerial.

Un senador observó entonces:

—Este trivial episodio parece un trascendental augurio.

«El Diario Español» cree que el señor Sagasta no tiene que desempeñar mision alguna cerca del señor duque de la Torre.

En el drama, cuyo relato vamos a hacer hoy sin embargo, una variante esencial a este programa. La heroína ha llevado su entusiasmo vitrioloso hasta el extremo de convertirse en victima y verdugo.

Hé aquí ahora el nuevo crimen de este género ocurrido en París hace dos dias.

En un restaurant de los Campos Eliseos, se hallaban comiendo muy tranquilos y contentos un tal Guillet y una jóven con la que mantenía desde hacia algun tiempo relaciones amorosas.

No habia llegado aun la enamorada pareja al segundo servicio, cuando una jóven, delgada, pálida y en situacion, al parecer, interesante, entra en el restaurant, se dirige a la mesa ocupada por los jóvenes, y sin decir palabra se sienta entre ellos.

Guillet y su amada quedan aterrados. La aparecida no es otra sino la esposa de Guillet, a quien este habia abandonado hacia algunos meses, dejándola como recuerdo un niño de corta edad.

—Desde que me abandonaste—dijo la esposa ofendida elevando la voz a cada frase—no te he pedido nada. Mis recursos se han agotado, hoy no sé dónde adquirir el dinero que necesito para vivir ni para hacer la canastilla del hijo tuyo, que pronto daré a luz. ¿No me contestas? ¿Con qué quieres que alimente a tu otro hijo?

Guillet duda.

—Cuando me devuelvas al niño,—balbuceó Guillet te entregaré el dinero ne-

«Hombre! ¿Ni siquiera la de consultarle acerca de la crisis que ha de llevar los fusionistas al poder? ¿Ni siquiera la de acordar con el ilustre ex-presidente del Poder ejecutivo de la República una linea de conducta política para la fusion, ante los acontecimientos favorables a su triunfo ministerial? ¿Ni siquiera para aconsejarse de quien tanto prestigio goza en el pais y tantas pruebas de independencia de carácter tiene dados en estos reaccionarios tiempos que corremos?»

«La Fé» se entretiene en dar cuenta a sus lectores del sitio donde moran, y de la vida que hacen lo altos personajes del carlismo.

Como dato interesante dice, que una vez retiradas las visitas y en las altas horas de la noche, el palacio del célebre D. Carlos queda en el más profundo silencio.

Ese silencio se explica de dos modos: O el pretendiente y su esposa están en tan buena armonía que no se dirigen la palabra, ó el insigne D. Carlos aprovecha las sombras nocturnas para buscar aventuras fuera de su casa.

Debe haber en danza alguna Samoggy,

SECCION LOCAL.

Anteayer un caco que anduvo más listo que un gamo, le hizo cambiar de domicilio al bolsillo de plata que con doce pesetas llevaba en la faltriquera una señora.

Esta eliminacion tuvo lugar en una tienda en que se hace baratura de géneros junto al Teatro.

Aviso a las demás.

El vapor «Puerto Mahon», detenido en el puerto del mismo nombre anteayer por causa del mal tiempo, hizose a la mar ayer por la mañana, debiendo llegar hoy a Barcelona, punto de su destino.

La empresa de nuestro coliseo lo ha dado en subarriendo para la segunda temporada a una Compañia de zarzuela que trabaja en la actualidad en el Teatro de la Princesa de Valencia y en la cual figuran las típles Cortes, el baritono Arcos tenor Verges bajo Banquells, llevando un inmenso repertorio y entre las obras de espectáculo cuentan con «Guerra santa» «Las dos princesas», «Sueños de oro» y otras. Los periódicos de aquella localidad hablan muy bien de dicha compañía y del decorado de sus obras de espectáculo.

Suelto número 2 C:

Tiene razon nuestro estimable colega *El Comercio* el estampar en su número de ayer el siguiente escrito:

«LA OPINION está en desgracia pues cuando podia abrigarse la esperanza de que el vendabal del sábado, hubiese derribado el paredon de la Lonja, habrá tenido que

cesario.

La mujer en vez de contestar, se levantó de su asiento, y sacando del bolsillo un frasco, comenzó a arrojor su contenido sobre el marido y sobre su rival.

Se oyen gritos desgarradores, los protagonistas de aquel terrible drama se agitan al rededor de la mesa, la gente acude, procuran arrancar el frasco de las manos de aquella mujer, esta se defiende, y el liquido corrosivo comienza a quemar los vestidos de las personas que acudieron en auxilio de las victimas.

La lucha es cada vez mas empeñada. Mad. Guillet retiene con gran vigor entre sus manos el terrible frasco; por último, la mujer hace un esfuerzo supremo para librarse de los que intentan arrebatárselo que podemos llamar el arma «corrosiva», y entonces el contenido del frasco se vierte sobre su cabeza inundando su rostro.

Cuando acudieron en auxilio de Madame Guillet, era demasiado tarde. El vitriolo le habia quemado la cabeza; el semblante estaba desfigurado por completo a consecuencia de las quemaduras.

Guillet, y la amante, a quienes la esposa ofendida se propuso desfigurar, no han sufrido sino ligeras quemaduras.

Un caso, quizá único en los anales de la medicina, acaba de tener lugar en Berna, donde ha causado viva sensacion. Un habitante de aquella ciudad ha sido

consolarse con la realidad tristísima de que aquel muro es inquebrantable y resiste lo mismo a los esfuerzos de los hombres, que a la furia de los elementos.

«Consuélese en cambio nuestro estimado colega con el gustazo de que si no ha caído la ignominia de la Junta de Agricultura, que tal puede considerarse el paredon, en cambio ha sido destrozado el camino de Ronda y el mar se ha llevado por centésima vez, el grano de arena con que quiere detenerle el Ayuntamiento.»

Agradeciendo a nuestro querido compañero las palabras de consuelo que nos dedica, es fuerza consignemos una vez más, que continuaremos con el cilicio y la ceniza en la cabeza hasta que la Junta nombrada, la Sociedad Económica de Amigos del Pais, el huracan ó cualquiera otra conmocion atmosférica ó terrestre dé al traste con la pared afrentosa, pesadilla del decoro público y escarnio del buen gusto y de la ornamentacion.

Mañana a las once de la noche tendrá lugar el segundo de los bailes de máscaras que debe dar en el Circo la sociedad titulada *La Mascarita*.

El domingo por la mañana se inauguró en el Colegio de la sapiencia un Museo Arqueológico, *Luliano*.

El próximo domingo estará expuesto al público.

Con motivo de la solemnidad del día de mañana no se publicará LA OPINION.

No ha podido menos de llamar nuestra atencion, lo mismo que la de muchas personas, el que a pesar de los crudos temporales experimentados en el mar y en tierra durante el mes que acaba de fenecer, durante el cual casi todas las lineas telegráficas de la Peninsula han experimentado desperfectos é interrupciones de mayor ó menor consideracion, las de esta provincia, terrestres y submarinas hayan resistido perfectamente a los embates del mal tiempo, no habiendo sufrido hasta ahora averia de ningun género, ni aun a impulsos del huracan del sácan que tronchó y derribó corpulentas encinas y añosos olivos.

La circunstancia de que hacemos mérito nos hace convencer del buen servicio que en esta parte se verifica por el cuerpo de telégrafos y de la buena direccion y exquisito cuidado y vigilancia que en él impera, condicion que merecen el aplauso del público en cuyo nombre se lo damos.

Continúan llegándonos noticias de los desastres causados por el huracan del sábado, que se Jejó sentir en casi toda la isla, llevando el terror a todas las poblaciones. Se consideran inmensos los daños causados en el arbolado por el viento, viéndose por dó quiera señales de su paso destructor. Torres, tapias, chimeneas y otras obras de fábrica de menor resistencia que los edificios, cuéntanse a docenas las derribadas así en el interior de las poblaciones como en despoblado.

envenenado por una sanguijuela. Hacia algunos dias que sufría dolores nerviosos en los dientes, y fue a consultar a un dentista, que le aconsejó la aplicacion de una sanguijuela en la encia. Siguió su consejo, y a las dos horas los dolores aumentaban, notándose en él una pequeña inflamacion, que fue en aumento hasta invadir el carrillo, el cuello y el pecho. Desgraciadamente esperó al otro dia para llamar un médico.

Toda la cabeza estaba hinchada. Los tumores formados por las picaduras de la sanguijuela se habian unido, la respiracion era difícil, y se habia declarado una fiebre ardiente. Algunas horas despues, el enfermo tenia delirios acompañados de temblores, de movimientos convulsivos. En ciertos momentos parecia dormir con los ojos abiertos. Por fin, el segundo dia por la noche espiró.

El profesor que hizo la autopsia declaró que la muerte habia sido ocasionada por el envenenamiento de la sangre. La herida producida en la encia por la picadura de la sanguijuela, herida que de ordinario no es mas grande que la cabeza de un alfiler, se habia agrandado y dejaba ver unos bordes negruzcos, gangrenados.

Era evidente que la picadura habia transmitido un virus que habia envenenado el cuerpo entero. Las indagaciones practicadas por los médicos no dejaron ninguna duda. No ha sido posible averiguar cómo

Afortunadamente no hemos oido hablar de ninguna desgracia personal, lo cual es siempre un consuelo en medio de tanto destrozo.

En los salones de la sociedad *La Protectora* se celebrará mañana el cuarto baile de máscaras de la serie que se da en esta temporada de Carnaval, y cómo ha pasado ya el retraimiento que suele observarse en los primeros, es seguro que estará tan animado como el último, que tuvo lugar el sábado, al que concurrió muchísima gente a pesar de las piruetas que se permitió el vendabal.

El sábado se verificó en esta ciudad el entierro con arreglo a Ordenanza, del cadáver de nuestro paisano D. Tadeo Carbrinety, Teniente coronel primer Jefe del Batallon Reserva de Toledo y hermano del tambien malogrado Brigadier que halló honrosa tumba en Alpens.

El entierro fué suntuoso habiendo asistido a tributar el último obsequio al finado comisiones de todos los cuerpos militares de esta guarnicion y una inmensa multitud de sus amigos.

Seále la tierra lijera.

Por la guardia municipal y cuerpo de serenos han sido capturados dos muchachos que tuvieron por conveniente destrozor los árboles recientemente plantados en la Rambla y un marinero que hizo lo propio con los que se habian sembrado en la plaza del Aceite, siendo unos y otros entregados a los Tribunales.

Es de esperar que recaiga el correspondiente correctivo sobre estos delincuentes, pues del fallo que resulte pueden quedar escarmentados, estos y todos los demás que hasta ahora no han sido habidos.

Es hora ya de reprimir con mano fuerte estos actos de vandalismo.

Ha fallecido el jóven oficial de Administracion militar D. Miguel Veñy, hijo del conocido abogado de este apellido y persona apreciable y simpática.

Acompañamos a su desconsolada familia en el profundo pesar que esta irremparable desgracia le ha causado.

En la costa de Santany ha aparecido volcado un falucho pescador y han sido hallados junto a él los cadáveres de los cuatro hombres que lo tripulaban, siendo el patron y uno de los tripulantes natural de Sta. Catalina y los dos restantes de Andraitx.

Para nosotros, que hemos tenido el gusto de oír algunas de las piezas que se ejecutarán mañana por la noche en los salones de *La Tertulia*, no podemos ménos de concebir grata esperanza en la audicion del siguiente:

PROGRAMA.

PRIMERA PARTE.

ROSSINI.—Sinfonia de la ópera *Semiramis*, ejecutada en el piano a cuatro manos por los Sres. Pinto y Bruschetti.

ROTTI.—*Per ché gemo?*, romanza cantada por el Sr. Espinosa, acompañado en el piano por el Sr. Pinto.

pudo introducirse en la sanguijuela la sustancia tóxica, estando, como estaba ya hacia muchos dias, en una farmacia.

En París se está celebrando un curioso desafio a billar entre un americano y un francés. El americano Sr. Slosson llevó en la segunda partida 150 puntos de ventaja a su contrincante Sr. Vignaux. En la tercera aquel iba ganando 283 puntos, y en la cuarta (noche del jueves) el americano continuaba ganando al francés. Al empezar la quinta sesion, las apuestas ascendian a la suma de 1.200.000 francos. La última partida de que se tiene noticia se verificó el viérnes a las diez de la noche, el Sr. Vignaux, el francés, habia hecho 1,976 puntos y el Sr. Slosson 1.932.

Puede decirse que este desafio es el asunto del dia en los círculos parisienses; no solo en el salon del Gran Hotel, que es donde se verifica el duelo a carambolas, si no fuera de él, no se habla mas que de este «duelo», y las apuestas se cruzan con tanto interes como en las carreras de caballos. Americanos y franceses han convertido el desafio en una cuestion de orgullo nacional y siguen todas sus peripecias con una ansiedad indescriptible, cual si se tratara de una batalla campal.

BRUSCHETTI.—*Meditazione*, ejecutada a doble cuarteto bajo la direccion del autor.

SCHUBERT.—*Les plaintes de la jeune fille*, ballade cantada por el niño Morro, acompañándole en el piano su profesor D. Andrés Torrents.

BRUSCHETTI.—*Una noche en España*, adagio y serenata, ejecutada por doble cuarteto y piano, dirigidos por el autor.

SEGUNDA PARTE.

ADAM.—*Si j' états roi!*, sinfonia, ejecutada en el piano a cuatro manos por los Sres. Lladó y Bruschetti.

PETRELLA.—Romanza del 4.º acto de la ópera «Jone», cantada por el Sr. Espinosa, con acompañamiento de doble cuarteto y piano, que dirigirá el Sr. Cussini.

TORRENTS.—*Marina*, serenata cantada por el niño Morro, acompañándole en el piano el mismo autor.

BRUSCHETTI.—*L' Hivern*, romanza en catalan, que cantará la señora D.ª Julia Alsina de Roveri, acompañándole en el piano el autor.

BOCCHERINI.—*Minuetto in lá* para doble cuarteto, dirigido por el Sr. Cussini.

Copiamos con el mayor gusto las siguientes líneas que publicó el sábado nuestro apreciable colega El Isleño:

«De cada día recibimos inequívocas pruebas de cuanto es el patriotismo de algunos de nuestros queridos paisanos, cuando se trata de plantear alguna mejora ó hacer algo de favorables consecuencias para la capital, la isla ó la provincia.

«El proyecto de Férias y Fiestas, por nosotros iniciado hace muchos años y honrosamente apadrinado por nuestros compañeros en la prensa, lleva el sello de un aplauso unánime y, lo que es más, es objeto de predilección para todos los que merecen el concepto arriba expresado.

«A los ofrecimientos y donativos de que hemos dado cuenta á nuestros lectores, tenemos que añadir el que recientemente ha hecho al Sr. Gobernador de la provincia el Sr. D. Bartolomé Píeras; ofrecimiento incondicional, espontáneo, en el que se destaca el rasgo característico del más acendrado amor patrio. El Sr. Píeras facilitará, ha dicho, toda la madera y tablonés que se necesiten, sin premio alguno y sufran ó no desperfectos, recibiendo después lo que se le devuelva en los trozos que, para su mejor aplicacion, haya sido necesario partirlos.

«No nos extraña este proceder del señor Píeras; conocemos por experiencia que sabe mostrarse tal cual es, espléndido y generoso, cuando se trata del bien del país, á quien honra, honrándose á sí mismo con estos actos.

«Agradecemos en lo mucho que vale este desprendimiento y deseamos que tenga muchos imitadores, pues, el auxilio de todos necesita un proyecto de tanta monta que por primera vez se trata de llevar á cabo.»

El periódico «Engineering» anuncia que un fotógrafo de Henley-on-Thames, cerca de Londres, acaba de alcanzar, por el nuevo procedimiento de la gelatina, reproducciones instantáneas de objetos en extremo móviles. Por este procedimiento ha fotografiado la locomotora del express del Flying Dutchman, en la línea de Great-Western á la estación de Twytard, cuando el tren llevaba una velocidad de 94 kilómetros por hora. La locomotora ha sido reproducida con todos sus detalles y con tanta exactitud como los objetos inmóviles que se hallaban próximos. Con ayuda de un ventanillo corredizo que se desliza rápidamente delante del aparato, la plancha no queda expuesta á la luz más que durante un 1/500 de segundo, de manera que se podrían fotografiar todos los coches de un tren expres puesto en marcha.

Se nos ha rogado la insercion del siguiente anuncio que insertamos en lugar preferente:

BANQUETE DEMOCRÁTICO.

Deseosa la Comision de que la democracia balear, inspirándose en el sentido de union sincera entre todos los elementos que la forman, de pública muestra de su existencia, ha acordado la celebracion de un banquete en esta ciudad el día 11 del corriente mes de Febrero, y para este acto invita á todos los demócratas de la

provincia que quieran aprovechar este medio para avivar más y más el espíritu de armonia que hoy afortunadamente domina en el campo de la democracia, y contribuir á la vez á que los ideales de ésta arraiguen cada día mas en la conciencia pública.

Espera esta Comision el concurso de los correligionarios balears, y al efecto abre en las librerías de D. Juan Colomar (Cadena), de D. Bartolomé Rotger (Palacio) y de D. Miguel Roca (Borne) listas de suscripcion en que podrán continuar sus nombres hasta el 6 de los corrientes los que quieran asistir á dicho acto.

En los puntos de suscripcion podrán, los que deseen asistir al banquete, enterarse de las condiciones materiales de éste.

Palma 1.º de Febrero de 1881.—La Comision organizadora.—Juan Palou y Coll.—Ignacio Vidal y Bannasar.—Gabriel Reus y Lladó.—Joaquin Quetglas.—Antonio Blanch.—Antonio Marroig.—M. Enrique Lladó.—Juan B. Enseñat.—Ramon Obrador.—G. Serra y B.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

LA CORRUPCION.

Entre los legados funestos que nos dejó á su paso por el poder el antiguo moderantismo, ninguno ha influido tan tristemente en las costumbres y en la marcha de los partidos políticos, como el hecho latente de la corrupcion, rebajando el temple del patriotismo antes inquebrantable y resistente contra toda suerte de seducciones.

Es tan noble y tan alta la pureza de la fé, como es digna de aplauso la abnegacion á prueba de privaciones y de sufrimientos; pero la lucha y las persecuciones, la opresion y la estrechez de la vida en los pueblos y ciudades en tiempo de reaccion y de tiranía, crearon necesidades y estas solo podian obtenerse á costa de concesiones, que dispensaban los que se hallaran en posesion del mando ó del caciquismo que está sobre todos en la mayor parte de las poblaciones; caciquismo que condensaba la direccion política, y la omnipotencia electoral de los distritos, porque esta es la gran base de su poderío.

Tuvieron lugar grandes cambios y radicales trasformaciones en el estadio político del país, y parecia que debiera borrar aquellos procedimientos que tendian solamente á viciar la opinion pública, falseándola con dádivas y promesas, los que carecian de sus favores haciendo grangeria para lograr por la recompensa y la corrupcion lo que no les era merecido; pero jamás se perdió tan censurable sistema, y antes unos y luego otros, fueron utilizando aplicaciones que acabaron por atraerse la mayor reprobacion, asi como causaron el descrédito del partido moderado.

Se comprende que una parcialidad política prefiera á sus adictos, para la dacion de empleos á fin de armonizar con entera confianza los servicios públicos; pero es inadmisibile que se traten y concierten recompensas y concesiones en favor de los que den su contingente de votos, cualquiera que sean sus opiniones, para contribuir á un triunfo facticio que no significa la aspiracion del sentimiento público, sino una hábil y artificiosa combinacion, obtenida con detrimento de la pureza de móviles y grandeza de miras políticas, que tanto realzan á los hombres como á los partidos.

La licencia para el uso de armas, la autorizacion para riegos privilegiadas, la dacion de puestos públicos en los mercados, los pequeños empleos, las prórogas en los pagos con perjuicio del Erario ó de las cajas provinciales, ó municipales, la apertura y alineacion de calles y ensanches de poblacion, los suministros convenidos de artículos de primera necesidad y las transferencias de pagos y un sinnúmero de cosas que son el detalle de muchísimos ramos de servicio público, se presentan al menudeo del premio y de la concesion, como se presta el numerario á la facilitacion de las ventas y transacciones mercantiles.

Llevado todo esto á la administracion municipal con actividad y perseverancia, crea medios para quienes con oadia se arrojen á utilizarlos, en su provecho, y en el de las agrupaciones políticas á que se hallan afiliado; en muchas é importantes poblaciones.

Preciso es, pues, que en todas ellas se aperceban los que tengan precision de evitar esos males, allí donde subsistan. Puede por desgracia, en nuestros días, para muchos, mas la corrupcion que el patriotismo con sus elevadas exigencias. A esos procedimientos del moderantismo, hay que oponer la enérgica protesta del liberalismo, que conserva su pureza y su verguenza.

Desdichadamente llegaron á adquirir celebridad hasta los que hacen alarde de lo que fué siempre causa de reprobacion: lo que por tal camino se consigue, conduce al descrédito y á la ruina de los partidos. Al triunfo de la libertad solo se vá por medios dignos de ella en todas sus manifestaciones. Muchos que dicen amarla, son sus contrarios, como nos proponemos demostrar en otros artículos.

(Mensajero.)

CORREO.

Madrid 29.
Anoche ocurrió lo siguiente á un cochero del punto situado en la plaza de Santo domingo: á las ocho se le acercó un caballero diciendo lo condujese á una casa de la calle de la Flor Baja. Llegados á ella suplicó al cochero subiera al piso segundo para avisar que el coche estaba aguardando. Obedeció el cohero y los vecinos de la casa le advirtieron que iba equivocado y que allí no esperaba á nadie.

Tampoco esperaba el «caballero» la contestacion de su recado pues al llegar el cochero á la puerta se encontró con que habian desaparecido caballo, coche y alquilador.

El Juzgado de guardia entiende en el asunto, sin que esta madrugada hubiera encontrado todavia al autor de este timo de nuevo género.

—El capitán general Sr. Quesada confirió anoche con el Sr. Romero Robledo. Al ocuparse, como era natural de política, el general en jefe del ejército del Norte manifestó la buena impresion que le habian producido las palabras pronunciadas ayer tarde por el general Martínez Campos, no porque dudara de la actitud del caudillo de Sagunto, sino por lo convenientes que las consideraba.

—Los fusionistas aseguran que el discurso del general Martínez Campos ha causado tan buen efecto en la mayoría de la Alta Cámara, que tienen la creencia que ha de haber mas abstenciones de las que se esperaban. Aunque circulan hombres bastante conocidos, nos parece prematuro citarlos.

Paris 27.
Continúa la discusion en la Cámara de los diputados, de la ley de imprenta. El Senado discute la ley relativa á la marina mercante.

Dicen de Londres que la Cámara de los Comunes, despues de 22 horas de sesion votó la prioridad para el bill de Mr. Forsters.

Paris 28.
«Londres.»—Un telegrama del Lloyd fechado en Arica anuncia que se ha levantado el bloqueo del Callao.

—El «Daily Telegraph» cree que la Puerta ha resuelto ceder las plazas de Volo y Larisa. Las potencias se han puesto de acuerdo para dejar á Alemania la direccion de las nuevas negociaciones.

—Los diputados irlandeses siguen en su sistema de obstruccion en la Cámara de los comunes. La sesion dura aun y tal vez durará todo el día.

Se han tomado medidas en Londres y Liverpool contra las tentativas de los fenianos.

DIPUTACION PROVINCIAL DE LAS BALEARES.

Lista de los números premiados en el sorteo efectuado el día 31 de

Enero de 1881 á favor de la Casa de Misericordia.

Un cerdo cebado:
su precio: 1400 reales.—N.º 13104.
Otro id. de 1200 id.—N.º 7568.

Premios de 100 reales.
6082 9450 10389 19209.

Premios de 50 reales.
2929 6134 12262 12290.

Premios de 20 reales.

56	652	662	679	1225
1299	1508	1600	2268	2579
2932	3016	3580	4028	4284
5551	5727	5740	5743	6279
6727	7152	7616	7631	7915
8149	8378	8566	8697	8731
9987	10400	10154	11035	11118
12246	12741	13234	14535	14826
14960	15253	15805	15970	16083
17582	17738	17963	17968	18100
			18100	18149

Premios de 10 reales.

601	744	1553	1639	2422	2435
2453	2855	2876	2881	2984	3086
3269	3340	3505	3661	4341	5400
5602	5967	6017	6045	6607	6616
7304	7414	8467	8779	9005	9233
10069	10370	10650	10658	11428	11625
11965	12579	12588	12651	12687	13372
13393	13721	14026	14225	14337	14680
14901	15445	15790	15906	16346	16715
16817	17016	17669	18784	18239	18463.

Y se anuncia al público á fin de que las personas á quienes pertenecan los billetes premiados se presenten con ellos en la Secretaría de esta Diputacion.

Palma 31 de Enero de 1881.—Miguel Garau, oficial de la Secretaría.



D. TADEO CABRINETY Y CLADERA Coronel Teniente Coronel primer Geefe del Batallon Reserva de Toledo.

HA FALLECIDO.
(Q. E. P. D.)

El Excmo. señor Capitan general de estas islas, sus hijos, madre, hermanos y demás parientes, participan á sus amigos y conocidos, se sirvan encomendarle á Dios y asistir al funeral que para su eterno descanso ha de celebrarse á las diez y media del día 3 del actual en la Iglesia parroquial de Santa Cruz.

El duelo se despide en la Iglesia. No se invita particularmente. No se recibe en la casa mortuoria.

CARRUAJES FÚNEBRES DE PALMA.

Nota de los cadáveres trasportados ayer día 31 de Enero de 1881.

EN CAR-	VARO-	MUJE-	TOTAL.	Cantidad	
RUAJE DE	NES.	RES.		recaudada.	
				Pts.	cts.
1.ª clase.	4	»	4	80	»
2.ª clase.	»	»	»	»	»
3.ª clase.	4	4	2	16	»
4.ª clase.	4	4	2	»	»
Totales.	3	2	5	96	»

Palma 1 Febrero de 1881.—El empresario, Jaime Gibert.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 31 á las 5 t.
(Recibido á las 1'35 m.)

En el Senado se aprueba el mensaje.

Prepáranse varios meetings libre-cambistas.

Siguen los armamentos en Grecia.

Surgen dificultades en la conferencia de Constantinopla.

Interior, 22'60.
Exterior, 00'00.
Bonos, 99'40.

Madrid 31 á las 7'45 n.
Recibido á las 3'25 m.

En el Senado apruébase el mensaje por 148 votos contra 48.

Inmediatamente levántase la sesion.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 p 22'75.
Barcelona, 22'75.
Palma, 22'80.
Paris, 00'00.
Colonias, 153'75.
Nortes, 89'00.
Banco de España, 299'90.
Empréstito Cuba, 93'37.



LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL.
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS.
Garantias.

Capital social 36000000 rs. vn. efectivos
PRIMAS Y RESERVAS.

Rs. 74.578,314'44.

16 años de existencia.

Esta gran Compañia Nacional cuyo Capital de 36 millones de reales, no nominales sino efectivos, es superior al de las demas Compañias que operan en España, asegura contra el incendio, sobre la vida y el riesgo marítimo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 16 años que cuenta de existencia durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de

Rs. 58.755,294'12.

Sub-dirección de las Baleares, Plaza de Cort número 6.



INTERESANTE.

La Compañia Fabril «Singer» de Nueva York, deseosa de corresponder al creciente favor que el público en general dispensa a sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado a todas sus casas, que en lo sucesivo acompañen a las máquinas familia é intermedia, además de las 16 piezas que anteriormente se daban, 8 más, a saber:

- 3 dobladillos de diferentes anchos.
1 ribeteador de bieses.
1 pie para los mismos.
1 pieza para sobrecargar costuras.
1 acolchador.
1 marcador de pliegues.

Todos los modelos de nuestras máquinas a

10 reales semanales,

sin adelanto ni aumento alguno.
Enseñanza y atenciones gratis a domicilio y sin limite.

Sucursal en Palma.
4, JAIME II, NUM. 4.

GANGA.

Almoneda de libros nuevos científicos, religiosos y recreativos. Mision número 2, de 11 a 5 de la tarde.

ALERTA HABITANTES DE PALMA!!!
La Fabril Catalana
ODON-COLOM N.º 41.

Ha abierto una Sursursal con existencias numerosas en servicios de mesa, todo metal blanco, se garantiza. No dejéis de acudir a la gran Fabrica Española.—El Representante, Braulio Fernandez.

Un jóven que sabe leer desea encontrar colocacion en clase de criado; sabe algo de coilar. En esta imprenta darán razon.

Una jóven de 27 años viuda y la leche de dos meses, desea criar en casa de la criatura. Darán razon Palacio 47.

ESTABLECIMIENTO DE PRESTAMOS
CALLE DEL SOL, NUM. 27.

Permanece abierto todos los dias de 8 a 1 por la mañana y de 3 a 7 y media por la tarde, excepto los festivos que solo lo está por la mañana.

Hay para vender varias prendas. 95

ALQUILER.

Se alquila una cochera con cobida para doce carruajes y cuadras para otras tantas caballerías, almacenes para colocar paja y demás comidas necesarias para un año, abrevadero con agua de fuente a grifo y un pozo; esta casa es utilizable para la coladuría ó otra industria y esta situada en la calle de los Olmos, núm. 142 y tiene otra puerta delante la plaza de Toros. Para su ajuste avistar e con D. Jaime Comas, S. Sebastian, num. 4, entresuelo, ó con D. Cristóbal Sampel, Olmos, 146.

INTERESANTE.

La nueva Empresa del servicio de coches fúnebres que principiará a funcionar el dia diez del presente Enero, pone en conocimiento del público que el despacho estará situado en la casa núm. 13 de la calle de Bauló. 17

En la calle de Vicente Mut núm. 8 esquina a la del Correo, hay un tercer piso para alquilar de bastante capacidad. Informarán en el primero de la misma casa.

Se vende a voluntad de su dueño y por un precio mas que módico; unas casas de recreo con dos botigas y un piso con agua de pozo con su correspondiente bomba en medio del huerto poblado este de árboles frutales, situada esta finca en el molinar de levante casi junto al mar en la esplanada de «Can vent.» Por mas informes Plaza de la Constitucion (Borne) 46 tienda. 15-10

Recaudadores

Expedientes y papeletas de apremios
Se venden en la imprenta de este periódico a precios baratísimos.

PRENSAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

¡¡Por 9 duros!!

EN TRES MESES.

Unica clase para aprender bien teneduría de libros. S. Miguel 94.

UNA VERDAD.

¡¡Por 12 reales!!

- Una cartera de sobremesa.
Una remilla papel.
Una caja sobres.
Una barra laore.
Un portaplumas.
Una docena plumas.
Un lapicero.
Un juego naipes.
Un id. carpetas.
Un juguete para niños.
Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputación Provincial.

Se vende una casa con un piso en el punto denominado el «Portichol» de este término municipal con una cuadra, dos cuartos dormitorios, comedor, terrado con dos cuartos y derecho de agua. Informarán cordelería 53 piso 1.º 11

Ley electoral.

Publicada en la Gaceta de Madrid el dia 30 de Diciembre de 1878. Véndese a dos reales en la imprenta de este periódico.

DICCIONARI

Mallorquí-Castella

Ordenat en vista de tots els qui s'han publicat fins es dia d'avuy, considerables ment amentat ab totas sas véus d'ut modern y antic que no 's troban en ningun d'elis: contenguent sas paraulas mes usuals de sa llengua catalana, valenciana, y antigua llemosina: totas sas locals y particulars de sas illas de Menorca é Ivissa, sas de ciéncias, arts, oficis, professions: comers, náutica, industria y agricultura; sas estrangeras adoptadas y sas de 's castella, admésas en sas conversaciones y literatura balear, a b sas respectivas definicions, acepciones, significat y correspondencia castellana.

A pesar de sa bondat de s'edició y dels grans gastos que ocasiona; y a fi de que se classe menos acomodada puga poseir un llibre de tanta utilidat, es preü de cada entrega será tan sòls de
3 cuartillos de real en tota España.

PUNTS DE SUSCRIPCIO.

Palma.—A sa librería d' Bartomeu Rotger, carrer de Palacio, núm. 4, devatn sa Diputació provincial, ahont se dirigirán sas peticions y reclamacions.

COMPANIA INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE MALLORCA.

La Junta de Gobierno, cumpliendo lo preceptado en el artículo 20 de los Estatutos, convoca a la General ordinaria, para el dia 2 del próximo Febrero, a las 12 de la mañana, en las oficinas de la Sociedad, para darle cuenta de las operaciones practicadas durante el primer ejercicio, su situacion en 31 de Diciembre último, y acordar el dividendo de beneficios que deben repartirse a los accionistas.

Palma 10 de Enero de 1881.—El Vocal Secretario, Eusebio Estadas.

LA BALEAR

sosiedad de seguros contra incendios domiciliada en Palma de Mallorca.

Por acuerdo del Consejo de Administracion se convoca a Junta General de señores accionistas, para la reunion ordinaria que en cumplimiento del art. 23 de sus estatutos, tendrá lugar el dia 2 de Febrero próximo a las once y media de su mañana en las oficinas de dicha Sociedad, Brossa 21 principal derecha.

Palma 8 de Enero de 1881.—El Director Gerente, Fernando Arias.

CAMBIO MALLORQUIN.

La Junta de Gobierno de esta Sociedad, ha acordado convocar a la general ordinaria, para el dia seis del próximo mes de Febrero a las doce de la mañana en el local que ocupan las oficinas a los efectos prevenidos en el artículo 17 de los estatutos.

En la Secretaría, se hallará espuesta al público la lista de los Señores accionistas que tienen derecho a votar, debiéndose presentar las personas que han de concurrir a recoger la papeleta de asistencia con la debida anticipacion.

Se hace presente que, con arreglo al párrafo 2.º del artículo 21 de los Estatutos, las cartas de representacion se admitirán una hora antes de la designada para la celebracion de la Junta.

Palma 11 de Enero de 1881.—El Director Gerente, Jacinto Eeliu y Ferrá.—Por A. de la J. de G.—El Secretario, Antonio Valenti.

COMPANIA DE ALMACENES

de depósito en Palma.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca a la General a los efectos prevenidos en el artículo 29 de los Estatutos para el dia 13 de Febrero próximo a las 12 de la mañana en las oficinas de esta Sociedad calle de Palacio n.º 34.

En el local que las mismas ocupan se hallan expuestas las listas de los Sres. accionistas que tienen derecho a votar los cuales deberán recoger oportunamente la papeleta de asistencia.

Los poderes especiales para representar a algun accionista se admiten hasta una hora antes de la sesion.

Palma 24 de Enero 1881.—El Presidente, Bartolomé Pieras.—P. A. de la J. de G.—El Vocal Secretario, Alejandro Roselló.

LA VINICOLA MALLORQUINA

A los efectos del artículo 17 de los Estatutos de esta Sociedad, la Junta de Gobierno convoca a la General para celebrar sesion ordinaria el dia 13 del próximo Febrero a las cuatro de la tarde en el salon de sesiones de la Junta de Agricultura Industria y Comercio, plaza de Sta. Eulalia número 11; previniendo que hasta las dos de la tarde del dia anterior se facilitarán por la Secretaría papeletas de asistencia a todos los accionistas que deseen concurrir a dicho acto; y que hasta una hora antes de la celebracion del mismo se admitirán las cartas de representacion ó poderes de que trata el art. 20.

Palma 22 de Enero de 1881.—P. A. de la Junta de Gobierno.—El Administrador Gerente, Bernardo Canet y Ferrer.

EMPRESA MARITIMA

A VAPOR.

Los cooperantes de esta Empresa podrán pasar los lunes, miércoles y viernes al despacho de la misma para percibir el dividendo que les corresponde por el año último de 1880.

Palma 1.º de Febrero de 1881.—José Astier.

SECCION COMERCIAL.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 31.

De Valencia en 17 horas vapor Jaime II, de 458 ton.; cap. D. José Fout, con 20 mar., 20 pas. balija y efectos.

DESPACHADAS.

Para Mahon vapor Menorca, de 346 tn., cap. D. Miguel Tudury, con 18 mar., pas. balija y efectos.

Para Barcelona pallebot Alzamora, de 62 ton.; pat. Nicolás Ponisa, con 6 mar., 1 pas. y algarobas.

VAPOR TRASALANTICO JOSE BARO.

Saldrá de Barcelona el 17 de Febrero para Puerto-Rico y la Habana admitiendo carga a flete y pasajeros en sus espaciosas y ventiladas cámaras donde encontrarán sus comodidades necesarias y tan esmerado trato de su simpático capitán D. Mariano Gaqueton y demás oficiales.

Las personas que gusten aprovechar tan buena ocasion y pronta salida podrá acudir a la Agencia de D. Gabriel Mulet que tiene establecida en una de las caletas de sobre muelle donde les informarán.

Dia 2.

La Purificacion de nuestra Señora.

El Jubileo de cuarenta horas, se gana en Santa Eulalia dedicadas a la Purificacion de la Virgen, exposicion a las seis, a las nueve y media horas menores, y bendicion de candelas, misa mayor solemne con música y sermón, por la tarde los actos de coro, y al anochecer corona de la Virgen, oracion, trisagio y solemne reserva de Su Divina Majestad, precedida de procesion y Te-Deum.

En la Merced, oficio mayor solemne dedicado al Santo Escapulario, predicando el jóven diácono D. Miguel Barceló, y al anochecer un rate de oracion, y se vestirá el escapulario de Nuestra Señora de la Merced, a los que dicen ingresar y profesarán los ya ingresados. Indulgencia plenaria.

Dia 3.

San Blas obispo.

El Jubileo de cuarenta horas, empieza en San Nicolás, costeadas por la Asociacion de oracion y vela al Santísimo Sacramento, exposicion a las seis, a las diez no-na y misa mayor solemne, por la tarde los actos de coro, rosario, oracion, estacion y reserva de S. D. M.

TEATRO PRINCIPAL.

Gran funcion para hoy martes 1.º de Enero de 1881.

7.º de abono—11.º decena.

A BENEFICIO

DEL 1.º ACTOR DE CARACTER DE LA COMPANIA D. FRANCISCO PELUZZO.

Siento en mi alma no poder ofrecer a este respetable público, en el día de mi beneficio, una obra nueva digna de su elevado criterio; en tal imposibilidad, he logrado combinar una agradable funcion, con la que creo proporcionar a cuantos me honren con su asistencia en esta noche, un agradable rato de solaz; así lo indica el siguiente programa:

- 1.º Sinfonia.
2.º La agradable comedia en 3 actos y en verso, original de D. José Marco, titulado:

LA FERIA DE LAS MUJERES.

Puesta en escena por el primer actor señor Casañer.

3.º El cuadro dramático, original y en verso de D. José Velázquez y Sánchez y que se titula

DEUDA DE SANGRE.

Dirigido por el primer actor Sr. Maza.

4.º El gracioso sainete titulado

EL TURRIS BURRIS

ó la magia por pasatiempo.

Puesto en escena por el Sr. Cubas.

Si consigo que esta funcion sea del agrado del público, se verán colmados los deseos de S. S. S.

Francisco Peluzzo.

Precios.

Entrada a localidades. 3 rs.
Id. al paraiso. 2
Medias entradas. 1 y 2
Adas 7 y media.

Se regalan 4000

reales a la persona que presente otra composicion mejor que esta.

Acaba de llegar Mr. Huard, tintorero quita manchas de Barcelona premiado con la medalla de plata en la Exposicion universal de 1855, por su composicion denominada LA REINA de los extractos vegetales para quitar manchas en cualquier ropa, composicion muy conocida en la corte y en las principales ciudades del reino y extranjero; este liquido tiene la propiedad de extraer todos los cuerpos grasientes y resinosos, tal como las manchas de cera, sebo, pintura, alquitran, aceite, pomada, manteca, sudor, etc.; en cualquier clase de ro a, por delicados que sean sus tejidos y colores, volviendo como nueva toda clase la ropa manchada, sin que vuelvan a aparecer nunca las manchas. Fabricas en Barcelona, en casa de Monsieur Huard, calle An-ha, núm. 38. Precios fijos: Frascos grandes, 8 reales.—Idem medianos, 4 reales.—Advertiendo que las botellas de 8 reales tienen dos partes mas de composicion que las de 4.

NOTA.—Para evitar la equivocacion y la falsificacion, todas mis botellas llevan en el cristal, así como en la etiqueta Huard.—Barcelona.

Se despacha en la cuesta del Teatro.

Se necesita un practicante de Farmacia que sepa cumplir con su obligacion, y tenga persona que abone su conducta. Se le atribuirá bien.
En esta imprenta darán razon.